

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 13 de octubre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Crónica, Contra Réplica, Ovaciones, La Prensa, El Sol de México, 24 Horas, Excélsior, El Universal, El Economista, El Financiero, La Razón, La Jornada, El Heraldo de México, La Prensa.

A contrapelo del Congreso de la Unión, el Congreso CDMX se obstina en seguir virtual/Crónica

En realidad, no es que estén guardados en casa, en confinamiento antiCOVID, pues una buena parte de ellos aparece continuamente en los eventos de sus respectivos alcaldes. El arranque del programa "Hola soy Violetta" en la Miguel Hidalgo, se vio a las diputadas panistas Ana Villagrán y Gaby Salido que supuesta mente estaban guardados. En los informes de Claudia Sheinbaum, en realidad todos los morenistas hacen lo imposible por aparecer junto a ella. La sana distancia en salud no parece serlo en política. Hace meses, autoridades federales informaron que luego de la disminución de los contagios, las medidas sanitarias podían ser levantadas paulatinamente, entre ellas la sustitución de la actividad presencial en los centros de trabajo. En el mes de septiembre de este año, el Congreso capitalino tuvo 40 sesiones virtuales, mientras que en la Cámara de Diputados sólo en una ocasión fue semipresencial; en el Senado, nueve virtuales, a pesar que estos órganos tienen mayor número de legisladores. En el 2020 en el (DOF: 29/05/2020) se estableció lo que es la Nueva Normalidad", misma que indica cómo adoptar el regreso a las labores en los centros laborales. "En ese momento (2020) fueron indispensables las medidas sanitarias, en este momento ya no son indispensables", aseguró el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, el pasado 20 de septiembre.

Arranca IMSS vacunación contra influenza/Contra Réplica, Ovaciones

EL IMSS se sumó a la Campaña Nacional de Vacunación contra la Influenza Estacional, que se realiza del 3 de octubre de este año al 31 de marzo de 2023, con la que busca aplicar 15.3 millones de vacunas en la población derechohabiente y en general que acude a las unidades médicas del Régimen Ordinario y de IMSS-Bienestar.

El ISSSTE alivia artritis con fármacos modificadores/Crónica, Ovaciones

El ISSSTE aplica estrategias de diagnóstico temprano a pacientes con artritis reumatoide, a fin de procurarles a tratamientos farmacológicos modificado res de esta enfermedad, con el propósito de evitar que en estos pacientes la enfermedad evolucione hasta ocasionarles discapacidad, señaló el director general de este instituto, Pedro Zenteno. En el marco del Día Mundial de la Artritis Reumatoide, el directivo refirió que el instituto al servicio de los trabajadores del Estado, promueve hábitos de autocuidado de la salud entre sus derechohabientes, como la sana alimentación y la activación física; no obstante, hay padecimientos incapacitantes como esta enfermedad, que afectan sobre todo a personas adultas jóvenes, ya que suele presentarse entre los 20 y 50 años.

Alerta en México por brote de cólera en Haití/La Prensa, El Sol de México

El Gobierno de México emitió un aviso epidemiológico por los casos de cólera en Haití. En un comunicado, la Secretaría de Salud indicó que la Red Nacional de Laboratorios Estatales de Salud Pública "tiene capacidades diagnósticas completas", y el Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica "está atento a la presencia de personas con síntomas de la enfermedad". La dependencia explicó que el cólera es una enfermedad diarreica aguda causada por la ingesta de alimentos o agua contaminados con Vibrio cholerae, que puede ser letal en las siguientes horas ante la ausencia de tratamiento al paciente.

Uso de cubrebocas, opcional en aeropuertos/24 Horas

De acuerdo con la dependencia, ante el cambio de protocolos sanitarios por parte de la Secretaría de Salud, las restricciones en ese sector serán menores, hasta en tanto la epidemia de COVID siga presentando una tendencia de contagios a la baja. En octubre pasado, las autoridades sanitarias actualizaron los protocolos para eliminar el uso de cubrebocas en espacios cerrados, por lo que la AFAC señaló que los aeropuertos del país son áreas con suficiente ventilación, por lo que levantarían las restricciones. Respecto al interior de las aeronaves, la dependencia explicó que las áreas destinadas a los pasajeros cuentan con un sistema de filtración de aire el cual elimina el 99.9% de bacterias y virus. Usuarios del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México aseguraron que seguirán portando la mascarilla sanitaria en estos espacios, como medida precautoria, aunque se mostraron conformes con el uso opcional, recientemente anunciado por la Agencia Federal de Aviación Civil.

Cofepris alerta sobre lote de vitaminas Bedoyecta falsas/Crónica

La Cofepris emitió la alerta sanitaria por la falsificación de los vitamínicos Bedoyecta Tri, solución inyectable, y Bedoyecta, fórmula cápsulas. El Laboratorio Grossman, fabricante de vitamínicos, desconoció el lote de Bedoyecta Tri, con nomenclatura 179367 que se está distribuyendo en México, y que puede poner en riesgo la salud y vida de las personas. Cofepris recomienda comprar este vitamínico sólo en lugares formalmente establecidos; revisar, antes de su adquisición, el número de lote para asegurar que no sea ninguno de los aquí señalados.

Piden atender artritis reumatoide/Excélsior

En el marco del foro La artritis reumatoide, su diagnóstico y tratamiento, desde una perspectiva médica y de derechos humanos, y con datos del Inegi, en México más de un millón de personas viven con artritis reumatoide. de los cuales el 75% son mujeres. La artritis reumatoide es una enfermedad crónica, sistémica y autoinmune, que afecta diferentes articulaciones del cuerpo, como las manos, muñecas, rodillas, cadera, hombros y tobillos, entre otras. Puede llegar a ser una enfermedad incapacitante, destruir las articulaciones, y causar por la inflamación problemas respiratorios e incluso anemia, comentó Luis Humberto Silveira, presiden te del Colegio Mexicano de Reumatología.

Visión en Peligro/El Universal

El glaucoma es un padecimiento silencioso que daña el nervio Óptico, el cual resulta esencial para tener una buena visión. A menudo, esta anormalidad se produce por una presión intraocular más alta de lo normal. De no atenderse a tiempo, puede causar ceguera irreversible. De acuerdo con datos del Insabi, es la causa principal de pérdida de la visión en personas mayores de 60 años, y afecta a cerca del 14% de este grupo, mientras que únicamente se presenta en el dos por ciento de la población arriba de los 40 años. "Se considera una enfermedad hereditaria, con un deterioro significativo sobre los campos visuales. Por lo general, no presenta gran sintomatología y se descubre cuando está muy avanzado. Sin embargo, existen varios tratamientos a nivel clínico y quirúrgico que brindan la posibilidad de que el paciente pueda mantener su visión. Si bien no se cura, sí puede controlarse", explica Fernando Macouzet Romero, director general del corporativo médico SalaUno.

México reduce su déficit a costa de menores apoyos en la pandemia: FMI/El Economista

El FMI estima que México registrará un déficit público equivalente a 3.8% del PIB este año, una proporción superior a 3.2% proyectado por ellos mismos en abril. De acuerdo con los expertos del organismo financiero, este déficit se reducirá de forma gradual para ubicarse en 2.7% del Producto en el 2024, con lo que se completará una trayectoria a la baja desde el pico alcanzado en el año de la pandemia, el 2020, cuando registró un nivel equivalente a 4.4 % del PIB. Al interior del reporte semestral Fiscal Monitor, donde hacen una revisión profunda sobre las condiciones fiscales del mundo, los expertos del FMI precisaron que esta tendencia a la baja en el balance de las cuentas públicas de México tiene su origen en "el menor apoyo fiscal desplegado por el gobierno durante la pandemia, lo que permitió contar con saldos primarios comparativa mente pequeños".

Aeroméxico supera en número de viajeros a las cifras preCOVID/El Financiero

A septiembre de este año, Aeroméxico movilizó 15 millones 578 mil viajeros, 9 mil más que en el mismo lapso de hace tres años, antes de la COVID, lo que representa un avance marginal del 0.05%, pero una cifra que ya coloca a la aerolínea por arriba de los números previos a la pandemia en el 2019. La línea aérea, que atravesó complicaciones financieras resueltas a través del capítulo 11 de la ley de Quiebras en Estados Unidos, ha tenido un mejor desempeño gracias a la red de rutas domésticas que ofrece, pues sus números en pasajeros internacionales, en cifras acumuladas al noveno mes del año, siguen 20 por ciento debajo de lo registrado en mismo lapso del 2019. En un reporte, Monex Casa de Bolsa destacó la recuperación

de Aeroméxico, de quien, dijo, se encuentra pendiente de la cancelación de papeles en la BMV, un proceso comenzado hace unos meses que aún no concluye.

A 50% de mujeres no les alcanza para toallas sanitarias/El Universal

En lo que va de 2022, más de 50% de las mujeres y personas menstruantes en México han prescindido de productos básicos como alimentos, medicamentos o servicios médicos para tener la posibilidad de adquirir toallas sanitarias o productos de gestión menstrual. Entre este grupo, 91% usa toallas desechables; 40% toallas de tela; 30% tampones y 27% copa menstrual, pero sólo 70% de las mujeres y personas menstruantes tienen acceso a dichos productos. Así lo revela la Primera Encuesta Nacional de Gestión Menstrual, elaborada por la colectiva Menstruación Digna México, Essity y UNICEF México, aplicada a mujeres de entre 12 y 70 años de edad. "Como personas menstruantes, merecemos vivir con dignidad este proceso, también con salud e higiene. La encuesta se creó con el objetivo de retirar el estigma que ensancha las desigualdades sobre el tema", indicó Anahí Rodríguez, vocera de la colectiva Menstruación Digna México durante la presentación del documento.

Destaca la CDMX a nivel mundial por estrategias/Ovaciones

El secretario de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama, aseguró que la Ciudad de México tiene un liderazgo indiscutible a nivel internacional y ha sido reconocida, gracias a la apertura y logros que ha tenido, como la vacunación contra la COVID, la conectividad y la movilidad, con transportes como el Cablebús, que es el más largo del mundo. Al entregar al Congreso de la Ciudad de México el informe semestral 2022-1 de actividades de la coordinación de Asesores y Asuntos Internacionales de la jefatura de Gobierno, enfatizó que el gobierno capitalino es partidario de mantener la línea histórica de la política internacional de México, como la igualdad entre los pueblos, la no intervención, la autodeterminación de las naciones, el rechazo de toda forma de supeditación de un Estado a otro y la condena al colonialismo.

FDA autoriza vacuna de refuerzo contra ómicron para menores/El Financiero, La Razón

La Administración de Alimentos y Medicamentos de EU autorizó la vacuna de refuerzo contra ómicron para niños de hasta cinco años, con un componente de ARN mensajero que protege contra COVID en general y frente a las variantes BA.4 y BA.5 de ómicron.

Advierte OPS de 4 emergencias sanitarias/La Jornada, Excélsior

La región de América se ve amenazada por cuatro emergencias sanitarias: el cólera, la poliomielitis, la COVID y la viruela símica, aunque estas dos últimas con tendencias descendentes, advirtió ayer la OPS. "Hay cuatro emergencias de salud que amenazan a nuestra región", afirmó la directora de la OPS, Carissa Etienne, en una rueda de prensa virtual. "El resurgimiento del cólera en Haití es un recordatorio de lo rápido que pueden propagarse las enfermedades", alertó, al recordar que hace tan sólo unos meses, ese país caribeño estuvo a punto de ser declarado libre de esta enfermedad. Etienne precisó que "la propagación de la viruela del mono parece estar desacelerándose", aunque la semana pasada se informó de más de 2 mil 300 nuevas infecciones en las Américas, que con más de 45 mil casos concentra 63 por ciento a escala mundial. Según la OPS, 95% de los casos han sido entre hombres y 56% en personas con VIH, y se han producido sobre todo en Estados Unidos pero también en Brasil, Colombia y México.

Hay control sostenido de la pandemia en América/Ovaciones

La OPS afirmó este miércoles que, de acuerdo a los datos que tiene, la pandemia puede estar pasando de una fase aguda a otra de control sostenido. Así lo señaló en su rueda de prensa semanal la directora saliente de la OPS, Carissa Etienne, quien no obstante recordó que la semana pasada el continente registro más de 178.000 nuevos casos. Aun así, "las tendencias globales a la baja, así como en las Américas son alentadoras", subrayó. Apuntó que esta tendencia a la baja solo puede mantenerse si se mantienen los test de COVID y los índices de vacunación en cada país.

La mutación de cáncer de mama/El Heraldo de México

En un momento como este en el que el cáncer de mama es considerado como la principal causa de muerte de mujeres de entre 30 y 59 años de edad, de acuerdo con datos del INEGI, resulta primordial continuar con la disminución de los riesgos de esta enfermedad. Según expertos, este tipo de cáncer presenta un repunte debido a que la población dejó de atenderse durante la pandemia por COVID. Lo más importante para hacerle frente a dicho padecimiento es detectar los factores de riesgo que lo provocan y uno de ellos es la presencia de los genes BRCA y BRCA2. En Panorama platicamos sobre el tema con el doctor Gerardo Castorena, cirujano oncólogo, director Médico de la Fundación Bella y líder de opinión en el uso de

pruebas genéticas de diagnóstico molecular en cáncer de mama, quien nos explicó qué estudio es el que detecta la presencia de estos genes y para quién está recomendado.

Innovan a favor de la salud visual/El Universal

De acuerdo con el Inegi, en México, cerca de 12 millones de personas viven con alguna discapacidad visual, condición que ocupa el según do lugar de discapacidades en el país. Ante este panorama y con la finalidad de incentivar la innovación y tecnología para el cuidado de los problemas de salud visual más frecuentes en el país, Laboratorios Grin creó el Primer Premio de Innovación Oftalmológica Grin, de la mano de Funsalud. "Nuestro objetivo es apoyar a la comunidad científica en el área oftálmica, impulsando la investigación clínica orientada a explorar soluciones de vanguardia que permitan el diagnóstico temprano y tratamiento oportuno y eficaz de las enfermedades oftálmicas de mayor incidencia", explica el doctor Juan Manuel Cardoso, director médico de Laboratorios Grin. Este premio convoca a médicos residentes de todas las especialidades y subespecialidades de oftalmología que se desempeñan en las diferentes instituciones del país.

Obesidad, un desafío de salud/La Prensa

En México dos terceras partes de la población viven con sobrepeso y obesidad, una gran parte de esta población es objeto del estigma y la discriminación, lo que se ha convertido también en un desafío de salud, señaló la psicóloga Erika Backhoff, educadora en diabetes con máster en terapias conductuales y contextuales. Evidencias recientes muestran que el estigma de la obesidad puede contribuir a empeorar los problemas asociados a esta condición y a crear barreras adicionales para un tratamiento y prevención efectivos, así como a generar temas de salud mental que constituyen otra barrera para un tratamiento exitoso.